

Se decretó su prisión preventiva

Carabineros detiene a sujeto por robo con violencia a adulto mayor

En conmemoración del día del Mártir de Carabineros se iza bandera en la comuna de Cholchol



05

Imperial Unido estrena nuevo Director Técnico ante Fernández Vial



04



03

Centro Comunitario de Cuidado y Protección Barros Arana lleva un 60% de ejecución



03

Colegios de Saavedra conmemoraron Día del Medio Ambiente y de los Océanos



04

Agricultoras de La Araucanía podrán presentar sus proyectos al Concurso Nacional de Riego para Mujeres

Este domingo se juegan semi finales a las 14Hrs Campeonato Asociación de Fútbol Amateur de Nueva Imperial Damas

07

Entre ellos delegación de Cholchol Más de 400 estudiantes de La Araucanía participaron en la Casa Abierta de INIA Carillanca



08

Aumento de ingresos ¿un puente para la inflación en el estilo de vida?

Por: Fernando Anatibia, Gerente Comercial de Coonfia

Ganar más dinero no necesariamente significa consolidar una economía doméstica exitosa. Usualmente, ocurre todo lo contrario. Aquellas personas que obtienen más recursos tienden a gastarlo en bienes y servicios no esenciales que les permiten demostrar su cambio de estándar o acceder a cosas que por mucho tiempo anhelaron y no pudieron costear. A este concepto se le conoce como inflación del estilo de vida.

Se trata de un patrón de conducta financiero que describe a aquellos individuos que, al aumentar sus ingresos, también incrementan, en la misma o mayor proporción, sus gastos. El problema viene cuando este comportamiento afecta, por ejemplo, la capacidad de ahorro, la organización del presupuesto o el nivel de endeudamiento de corto y largo plazo.

Es perfectamente razonable que los seres humanos quieran darse gustos cuando obtienen una mayor recompensa por su trabajo o emprendimientos, pero en muchas ocasiones esta conducta deriva en gastos desproporcionados.

Entonces, ¿cómo podemos resguardarnos de este complejo escenario? No existen las recetas mágicas en finanzas personales. El único mecanismo es ser plenamente consciente de nuestro presupuesto, organizarlo de tal manera que podamos solventar nuestros gastos básicos, destinar una parte de los ingresos a darnos los gustos que queramos (y podamos) y también invertir y ahorrar.

Un cambio en el estilo de vida puede producirse en un largo período de tiempo y ser difícil de detectar. Las personas pueden habituarse a su estándar y financiar sus gustos a través de un en-

deudamiento permanente que, en algún momento, hará colapsar sus finanzas y devolverlos con dureza a la realidad.

Las consecuencias de esta conducta no solo se percibirán en el futuro, sino también en el presente: nos hará realmente vulnerables ante emergencias. Y lo anterior es aún más preocupante si consideramos que, en Chile, uno de cada cinco consumidores presenta altos niveles de carga financiera.

Nadie es inmune a este problema. Sin embargo, todos podemos hacer algo al respecto. Evaluar si, al cabo de unos años de aumento de ingresos, los ahorros o inversiones reflejan una mayor solidez. Asimismo, es importante ser financieramente organizado. Su bolsillo y usted mismo, se lo agradecerán.

SALUD

5 razones por las que no dejaras de comer quinoa

Alto aporte proteico, buena fuente de minerales y antioxidantes, son algunos de los beneficios de este alimento.

Según datos de la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación, la quinoa ha sido por siglos la base de la alimentación de las culturas andinas y es reconocida no sólo su adaptabilidad a diferentes condiciones ambientales, sino también por sus propiedades nutricionales.

“La quinoa es una fuente completa de proteínas, lo que significa que contiene todos los aminoácidos esenciales. Esto es especialmente beneficioso para las personas que siguen una dieta vegetariana o vegana, ya que contiene más de 14 gramos de proteína por cada 100 gramos”, explica la académica de la Escuela de Nutrición y Dietética de la Universidad de los Andes, Ingrid Contardo.

Este alimento es la semilla de una planta que está relacionada con las espinacas y las remolachas, razón por la que también es conocida como un “pseudo-cereal”.

“La quinoa tiene un alto contenido de fibra, lo que puede ayudar a mejorar la digestión, reducir el colesterol y mantener niveles estables de azúcar en la sangre, convirtiéndola en un alimento

popular debido a sus múltiples beneficios para la salud y su capacidad para crecer en condiciones difíciles”, agrega la académica UANDES.

Principales beneficios de la quinoa:

Ingrid Contardo, académica de la Escuela de Nutrición y Dietética de la Universidad de los Andes, explica algunos de los principales beneficios de la quinoa:

- Fuente de minerales: Es rica en minerales esenciales como magnesio, hierro, potasio y zinc. Estos minerales son importantes para la función muscular, la salud ósea y el sistema inmunológico.

- Antioxidantes: La quinoa contiene antioxidantes como quercetina y kaempferol, que pueden ayudar a combatir la inflamación y proteger contra enfermedades crónicas.

- Libre de gluten: Es naturalmente libre de gluten, lo que la convierte en una excelente opción para personas con enfermedad celíaca o sensibilidad al gluten.

- Contiene grasas saludables: Aporta ácidos grasos esenciales, como el ácido alfa-linolénico, que es una forma de omega-3 de origen vegetal.

- Promueve la saciedad: Gracias a su combinación de proteínas y fibra, la quinoa puede ayudar a sentirse lleno por más tiempo, lo que puede ser beneficioso para el control del peso.

El 86% de los chilenos no cumple con las recomendaciones básicas de una buena alimentación

Según el estudio “Nutrición de los chilenos 2023”, realizado por la Escuela de Nutrición y Dietética de la Universidad de los Andes, el 86% de la población tiene una mala o muy mala alimentación, es decir, el 37% de ellos no sigue ninguna de las recomendaciones entregadas por el Ministerio de Salud, a través de las guías alimentarias, el 32% solo con una y el 17% cumple con dos.

Estas guías aconsejan un consumo diario de al menos 3 porciones de verduras, 2 de frutas y 3 de lácteos sin azúcar, junto con pescados y legumbres al menos 2 veces a la semana.

“Estos alimentos contienen nutrientes y propiedades protectoras contra el exceso de peso y enfermedades crónicas, como la diabetes e hipertensión, que son altamente prevalentes en nuestro país. Sin embargo, vemos que la ingesta de éstos es muy baja en la población, tanto en cantidad y en frecuencia, por lo que la dieta no estaría entregando el aporte necesario”, comenta Sofía Sutherland, académica de la Escuela de Nutrición y Dietética de la Universidad de los Andes.

EL INFORMADOR

NOTICIAS DE LA CUENCA DEL RÍO IMPERIAL

Fundado el 26 de febrero de 2003

Director y Representante Legal: Roberto Jara Barrera

Secretaría: Yessenia Bravo Beltrán

Periodistas: Yonathan Tonioni

Ramón Provoste Saavedra

Diseñador Gráfico: Luis Chihuailaf Huenupe

Colaboradores: Israel Sanhueza

Impreso por: Prisma Impresores - Nva. Imperial
Propietario: Prisma Comunicaciones Ltda.

Atención a público en oficinas El Informador

Lunes a jueves 17:30 a 20:30 Arturo Prat 462

Teléfonos 993962124 / 992972441

Nueva Imperial - IX Región

E-mail: director@elinformadordigital.cl

El Informador circula los días martes, miércoles, jueves y viernes, por lo cual tiene calidad de diario de acuerdo a la ley.

Centro Comunitario de Cuidado y Protección en Barros Arana lleva un 60% de ejecución



El alcalde Baldomero Santos, junto con el equipo municipal y los vecinos de Barros Arana visitaron el Centro Co-

munitario de Cuidado y Protección, el cual lleva un 60% de ejecución. El edil comentó, éste proyecto vendrá a dar

un realce a nuestra puerta de entrada, “estamos muy contentos, porque esta construcción no es una sede social, es un centro comunitario, que vendrá a dar vida con distintas actividades de cultura, esparcimiento, reuniones, capacitaciones y trabajo con adultos mayores.

Esta iniciativa gestionada por el alcalde y diseñada por el equipo

municipal de Secplac, implica una inversión de \$265.133.051. recursos

financiados por el Ministerio de Vivienda y Urbanismo de Chile.



Colegios de Saavedra Conmemoraron Día del Medio Ambiente y de los Océanos

Estudiantes tuvieron de compartir la increíble experiencia vivida en algunos de los colegios del sector norte de la comuna, en conmemoración del pasado Mes del Mar y ahora en la semana donde está el Día del Medio Ambiente y de los Océanos.

En esta oportunidad los y las estudiantes se unieron en una serie de actividades educativas y recreativas para aprender y celebrar la riqueza de nuestro entorno marino de la mano de la Oficina de Pes-

ca Municipal.

Actividades destacadas:

- Muestrario de especies marinas: Los estudiantes tuvieron la oportunidad de conocer diversas especies marinas, aprendiendo sobre su importancia y el ecosistema en el que viven.
- Material informativo y di-

dáctico: Se entregaron folletos educativos para colorear, ayudando a los niños a entender la importancia de cuidar nuestro mar de una manera divertida y creativa.

Este tipo de iniciativas no solo educan, sino que inspiran a las futuras generaciones a cuidar y respetar nuestro entorno.



TEODORO SCHMIDT



ENCUENTRO INTERCULTURAL WETRIPANTU "AÑO NUEVO MAPUCHE"

Se invita a toda la comunidad a ser parte de la celebración de la nueva salida del sol en la cultura mapuche "Wetripantu" Año Nuevo Mapuche

Frontis Municipalidad Teodoro Schmidt
 24 junio - 09:30Hrs

Munteodoro.cl | Munteodoro | Munteodoro

Agricultoras de La Araucanía podrán presentar sus proyectos al Concurso Nacional de Riego para Mujeres de la CNR



Convocatoria nacional dispone en total de \$2.000 millones para las iniciativas de tecnificación, obras civiles intraprediales y otras obras de riego como SCALLS presentadas por las regantes de todo el país.

Para otorgar más oportunidades y una mayor equidad a las agricultoras que desean potenciar su desarrollo productivo, la Comisión Nacional de Riego (CNR) llama a las regantes de La Araucanía a postular al “Concurso Nacional de Riego para Mujeres”, que dispone de \$2.000 millones para bonificaciones mediante la Ley de Riego.

La Coordinadora Regional de La Araucanía de la Comisión Nacional de Riego, Karina López, destacó que “tal como lo ha instruido nuestro Gobierno, a través del Presidente Gabriel Boric, la Comisión Nacional de Riego ha trabajado principalmente en este periodo, en tres grupos focalizados:

la pequeña agricultura, las comunidades indígenas y las mujeres agricultoras, principalmente por el rol que tienen tanto en la sociedad, como en la agricultura en particular; en la producción de alimentos, en su preparación y en el resguardo de la seguridad alimentaria”.

“Es por ello que, desde el año 2022, hemos estado instalando un concurso para mujeres agricultoras, especialmente para mujeres, con requisitos especiales y, este año, particularmente hay dos concursos, uno, que tiene que ver con concurso Ley, que ya fue a principio de año y otro que comienza ahora en el mes de junio, y cierra en el mes de julio, que es un concurso de pequeña agricultura para mujeres. Invitamos a todas las mujeres de la región de La Araucanía, a participar de este concurso, mujeres usuarias INDAP, No INDAP, porque tienen requisitos especiales y

menores barreras de entrada, lo que les permitirá acceder al riego para mejorar su producción”, puntualizó la Coordinadora de la CNR.

En tanto, el Seremi de Agricultura de la Región de La Araucanía, Héctor Cumilaf, indicó que “desde que asumimos como Gobierno, una de nuestras preocupaciones fundamentales es emparejar la cancha entre hombres y mujeres. En este sentido, desde el Ministerio de Agricultura, a través de la Comisión Nacional de Riego, hemos lanzado un concurso exclusivo dirigido a mujeres. Esto, también en la línea de avanzar hacia la seguridad agroalimentaria y, por supuesto, fortalecer la agricultura familiar campesina. Por eso, hacemos un llamado a las mujeres de nuestra región a informarse y participar de este importante concurso que, sin lugar a dudas, les va a permitir cambiar su calidad de vida”.

Este llamado está dirigido a bonificar obras de tecnificación con o sin obras civiles asociadas; obras civiles intraprediales asociadas a riego existente, sin telemetría; otras obras de riego tales como SCALLS, máquinas condensadoras de agua; y la habilitación de pozos e impulsiones asociados a un sistema de riego existente, presentadas por pequeñas productoras agrícolas y campesinas INDAP y No INDAP, micro productoras agrícolas.

Los proyectos podrán ser postulados partir del 17 de junio de 2024 y hasta las 23:59 horas del 11 de julio 2024, únicamente en la página www.cnr.gob.cl. Para consultas o dudas sobre la postulación, se puede dirigir a nuestra oficina regional en La Araucanía, ubicada en calle Vicuña Mackenna N°41, Temuco o bien, al teléfono 45-2214343.



DEPORTE

Imperial Unido estrena nuevo Director Técnico en su compromiso con Fernández Vial

Deportivo Imperial Unido enfrentará su compromiso por la Copa Chile ante Fernández Vial, con nuevo director técnico, luego que cesara en sus funciones a Juan Pablo Toro, que no dejó contento al directorio, viéndose en la obligación de contratar a un nuevo director técnico.

Fue así que llega a tomar el mando del equipo un viejo conocido como es Luis Olivares, quien fuera asistente de John Bustamante, que llevó a los de la Ciudad Acuarela al primer lugar de la tercera B 2023 y por ende los llevó a la tercera A. El nuevo técnico Luis Olivares tendrá la misión de sacar a los de Imperial de las últimas ubicaciones, don-

de se encuentra noveno, con 7 puntos en la tabla de posiciones.

“Estoy feliz por volver a casa. Así me siento en Nueva Imperial, si bien soy de Santiago pero acá me he sentido muy cómodo. En cuanto a los desafíos son claros y los asumo. Ahora hay que tratar trabajar para lograr los objetivos, este equipo no se conformó para mantener la categoría, sino que tiene que estar en los puestos de arriba y pelear por un lugar en la liguilla” señaló el nuevo técnico Luis Olivares.

Partido frente a Fernández Vial

En cuanto a las entradas



tendrá un costo de \$4000 y 3000 mil para los adultos mayores, se venderán en Online en www.passline.com, mientras que las entradas presenciales estarán disponible

en las boleterías del Estadio hasta hoy viernes desde las 16 horas a 19 horas y el sábado desde las 09 hasta las 13 horas.

No habrá ventas de entra-

das después de las 13 horas del sábado. Mientras que el tránsito vehicular en las calles Urrutia y Cochrane estará cerrado desde las 11 horas, no habrá público visitante.

Mientras que el directorio solicita a la barra que no lleven elementos prohibidos, tales como: elementos de artificio pirotécnicos, elementos corto punzante, mascota, bebidas alcohólicas, latas de aerosol, encendedores, botellas plásticas y de vidrios, bombas y elementos de ruido, banderas con mangos de maderas, entre otros. El acceso del estadio se abrirá al público desde las 13:30 horas.

Se decretó su prisión preventiva en el Centro de Cumplimiento Penitenciario de Nueva Imperial

Carabineros detiene a sujeto por robo con violencia a un adulto mayor

Personal de la Sección de Investigación Policial S.I.P., de la 4ta. Comisaría de Nueva Imperial, logró la detención de un sujeto joven, de la localidad de Hualpin, quien amparado de la oscuridad la noche logra ingresar al interior de una vivienda, que mediante la intimidación y violencia física, le ocasionó lesiones de gravedad a una perso-

na de la tercera edad, para posteriormente perpetrar el robo de herramientas de construcción desde el interior del mismo domicilio de la víctima, ubicado en el sector rural de la misma localidad costera.

Gracias a la oportuna denuncia y coordinación con el Ministerio Público, a través de diligencias investigativas, se obtuvo orden



de detención en contra del autor del delito de Robo con Violencia Calificada.

El imputado fue puesto a disposición del Juzgado de Garantía de Nueva Imperial para su control de detención, en donde se decretó su prisión preventiva en el Centro de Cumplimiento Penitenciario de Nueva Imperial.

Carabineros de Cholchol dio charla contra el bullying en el Colegio William Wilson

Carabineros de Cholchol el día miércoles 12 del presente mes, junto a los Inspectores Municipales, realizaron una Charla de bullying y cyberbullying en el Colegio Anglicano William Wilson de Cholchol.

La actividad realizada por los hechos que han ocurrido en algunos establecimientos educacionales, los que son abordados por Carabineros y que en la comuna desarrolla el Sgto 2do. Angel Isla Medina, quién expuso los temas y contestó las interrogantes de los estudiantes.



CRÓNICA

En conmemoración del día del Mártir de Carabineros se iza bandera en la comuna de Cholchol



Carabineros de Cholchol en el día de ayer miércoles 12 de junio, Día del Mártir de Carabineros, realizó la ceremonia de izamiento del pabellón nacional en

memoria a los que rindieron su vida en cumplimiento de su juramento "rendir la vida si fuera necesario".

Gas

452613330
982718983
982516712

Pago Efectivo o Transferencia

Radio Las Colinas

98.9 FM

La Radio de la Costa

Senadora Aravena y Concejala Evelyn Mora Solicitan al MOP Soluciones Concretas para Padre Las Casas: “Las Gestiones se hacen con quienes corresponde, No por La Prensa”

La Senadora por La Araucanía y la edil por Padre Las Casas llegaron hasta las oficinas del Ministerio de Obras

para solicitar que se agilicen obras en la comuna. Hasta el Ministerio de Obras Públicas (MOP) llegó la concejala por Padre Las Casas, Evelyn Mora, para participar de un encuentro de trabajo junto a la senadora por La Araucanía, Carmen Gloria Aravena, y parte del gabinete ministerial, encabezado por el subdirector nacional de Obras de la Dirección de Vialidad, Jaime Huidobro, y el seremi Patricio Poza, con el objetivo de acelerar las mejoras en el acceso

surponiente de la comuna. El sector, que empalma con el acceso a Temuco, se ha mantenido inalterable du-

rante décadas, a pesar del alto crecimiento demográfico y del parque automotriz de ambas comunas, además de



la apertura de empresas y la instalación del hospital intercultural de Padre Las Casas. Por ello, ambas autoridades

solicitaron al MOP concretar el proyecto pendiente de mejoras viales.

Tras la reunión, la senadora Aravena valoró que Evelyn Mora “ha traído un tema que es muy importante para la comuna de Padre Las Casas y toda La Araucanía, que es el mejoramiento de todo este sector de la comuna, que va a ayudar a todos quienes transitan hacia el sur, o que van al hospital”.

“Hoy tenemos una situación que, para quienes vivimos allá, es muy compleja”, añadió la senadora Aravena, por lo que agradeció “la oportunidad de haber acompañado a Evelyn, porque tiene clarísimos los temas, y estamos muy comprometidas en trabajar juntas para sacar adelante lo antes posible esto, que sea prioridad para

el Gobierno hoy, porque lo necesitamos urgente, no solo por el empleo que genera esto, sino también por la dinámica económica y también porque es una solución para muchos que necesitan una vialidad que esté acorde a los tiempos”.

En tanto, la concejala Mora recordó que, previo al inicio de la construcción del centro asistencial se esperaba la construcción de un paso nivel o un túnel para descongestionar el acceso a Padre Las Casas, lo que finalmente no se concretó y solo se realizó el diseño del proyecto, lo que ha derivado en “cuellos de botella importantísimos y un malestar enorme para quienes transitan por el lugar, comunidades mapuche y usuarios del hospital”. Lo anterior, debido a que “faltan procesos administrativos que estaban parados y que hasta la fecha no se encontraba en prioridad para el nivel central”, apuntó

Evelyn Mora. Además, afirmó, “se comprometieron a priorizar esta iniciativa enviarnos esta semana los antecedentes que faltan para que la senadora pueda hacer gestión con otros ministerios”, para materializar las obras, que tienen un costo cercano a los \$120.000 millones.

Tras la jornada de gestiones en Santiago, la concejala Mora agradeció el respaldo de la senadora Carmen Gloria Aravena y sostuvo que “estas son las soluciones concretas que requiere Padre Las Casas”. Además, lamentó que “nuestra comuna ha estado estancada en el desarrollo de obras que realmente benefician a nuestros vecinos y nos estamos acostumbrando a las críticas por la prensa y las redes sociales, pero creo que si queremos avanzar, debemos hacer gestiones con quienes corresponde, no por la prensa”.

La Araucanía: Equipo ISL acompañó a Ministra del Trabajo en conversatorio sobre la implementación de la Ley Karin en Temuco

La Ministra del Trabajo y Previsión Social, Jeannette Jara, participó del conversatorio sobre la implementación de la Ley Karin durante su visita a Temuco el 8 de junio, donde estuvo presente el Instituto de Seguridad Laboral de La Araucanía, con su Directora Regional Minerva Castañeda y equipo de trabajo.

En esta visita, la cual estuvo

dirigida también por la Ministra, se abordaron los anuncios del Presidente Boric en su reciente Cuenta Pública y se discutieron los alcances de la Ley Karin con los ciudadanos de la región.

Desarrollado en el salón del Concejo de la Municipalidad de Temuco, el conversatorio tuvo como objetivo informar sobre la Ley Karin, que modifica el Código del Trabajo en



quela, presidenta de la ANEF La Araucanía; Elsa Almonacid y Anthony Lenz, ambos titulares de la CUT Cautín y Malleco, respectivamente.

Este encuentro permitió que las y los dirigentes sindicales y sociales pudieran realizar preguntas directamente a la Ministra Jara, quienes además de hablar sobre la Ley Karin, abordaron temas como la Ley 40 horas, la próxima alza del salario mínimo a \$500 mil, y la Ley de Conciliación de la Vida Personal, Familiar y Laboral.



materia de prevención, investigación y sanción del acoso laboral, sexual y violencia en el trabajo, que entra en vigencia este próximo 1 de agosto.

Claudia Salgado, hermana de Karin Salgado, expresó que “nos sentimos muy esperanzados y muy contentos de poder darles esta herramienta a cada una de las y los trabajadores. Es una ley que va de

la mano con el convenio 190 y habla de la prevención, para que se sientan protegidos”.

La actividad contó con la presencia del delegado presidencial de La Araucanía, José Montalva Feuerhake; Seremis de la región (incluyendo Claudia Tapia de la Peña, de Trabajo y Previsión Social); dirigentes sindicales, como Sandra Marín Cheu-

La visita de la Ministra y el desarrollo del conversatorio demuestran el compromiso del Estado con la protección de los más vulnerables en el ámbito laboral, enviando una señal alentadora para todos los ciudadanos que buscan mejoras en sus condiciones de vida y un sistema más justo y equitativo.

Basquetbolistas de Carahue logran segundo lugar en tabla de posiciones en Campeonato Regional

La Escuela Municipal de Básquetbol Femenino de Carahue se dirigió a la comuna de Gorbea a participar del encuentro formativo U9 y U13

enfrentando a diversos equipos de la región y obteniendo muy buenos resultados.



Destacar de igual manera que la seleccionadas de la categoría U11, U13 y U15 dirigidas por su entrenador Claudio González terminaron la

fase grupo de la Liga lacustre, quedando en segundo lugar en la tabla de posiciones, a la espera de las semifinales del campeonato.

Este domingo se juegan las semifinales a partir de las 14Hrs

Campeonato Asociación de Fútbol Amateur de Nueva Imperial Damas



Imperial Chile clasificó como mejor perdedor.

Por lo tanto, el domingo habrá duelos atractivos: a las 14 horas se enfrentaran por la final, Deportivo Juvenil Bautista contra Bernardo

Al rojo vivo se encuentra las semifinales del campeonato oficial de la Asociación de Fútbol Amateur de Nueva Imperial, en categoría Damas.

Las que pasaron a las finales son los equipos que ganaron sus respectivos compromisos de los octavos de final: Deportivo Arturo Prat superó 4 x 1 a Deportivo Imperial Chile; Juvenil Bautista superó 5 x 1 a Deportivo Escuela Industrial y Deportivo Bernardo O'Higgins superó 6 x 2 a Deportivo San Vicente. Mientras que Deportivo

O'Higgins. De fondo, a las 16 horas verán acción el decano Arturo Prat con el mejor perdedor, Imperial Chile. Los dos equipos ganadores pasarán a disputar la gran final, y los dos perdedores irán por bronce.



Deportivo Bernardo O'Higgins enfrentará de visita a Deportivo Estudiantil de Angol

En el marco de la tercera ronda del campeonato regional de fútbol de equipos campeones categoría Senior, la asociación regional programó los encuentros de ida, donde Nueva Imperial se encuentra, con un sobreviviente.

El deportivo Bernardo O'Higgins único equipo que está representando a la comuna imperialina, la tómbola quiso que las oficiara de visita en el estadio Huequen de la ciudad de los confines, para enfrentarse al deportivo Centro estudiantil de la Asocia-

ción de Angol, este sábado a las 16Hrs..

Señalar que, los de Angol dejaron en el camino al deportivo Escuela Industrial, mientras que el representante de la ciudad Acuarela y del proceder de la patria dejó tirado al deportivo Bernardo O'Higgins de la Asociación de Villarrica.



Entre ellos delegación de Cholchol

Más de 400 estudiantes de La Araucanía participaron en la Casa Abierta de INIA Carillanca

Más de 400 estudiantes y productores de diversas comunas de la región se reunieron en INIA Carillanca, para participar en la casa abierta de la “Soberanía y Seguridad Alimentaria” organizada por el centro regional, para dar conocer los proyectos y líneas de investigación que se ejecutan en el territorio, con el propósito de fomentar e incentivar la permanencia del talento joven agrícola en las comunidades. El evento, contó con la participación

ende también al país. Por ejemplo, son múltiples las variedades de trigo que trabaja INIA y que han llegado directamente a los agricultores locales, de esta manera, fortalecemos la seguridad agroalimentaria del país. Estamos en un contexto de cambio climático, lo que implica generar una agricultura más resiliente que esté acorde a los tiempos que estamos viviendo y el trabajo que realiza INIA es fundamental para asegurar la alimenta-



también del mundo”, planteó la directora nacional de INIA, Iris Lobos.

Cabe indicar que INIA es la institución curadora de las especies agrícolas, microbianas y la flora nativa, a través de su Red de Bancos de Germoplasma, con la misión de conservar, proteger y resguardar el patrimonio genético del país para las futuras generaciones, garantizando soberanía y seguridad alimentaria y la permanencia de los diversos ecosistemas presentes en el territorio nacional, amenazados por los efectos del cambio climático. Con once centros regionales, INIA Chile cuenta con presencia territorial de Arica



desafío de producir alimentos en los próximos años, sobreponiéndose al cambio climático y al aumento de la población, entre otros factores. Conversábamos con al-



todo el aporte que INIA hace por la agricultura regional y nacional.

“Hemos tenido un hito bastante importante acá en la comuna de Vilcún, en Carillanca, porque avanzamos en afianzar la vinculación con el mundo agrícola, sobre todo con los estudiantes de liceos agrícolas y agronomía, que son el futuro, las nuevas generaciones que tendrán el

gunos de ellos, de la importancia que tiene que puedan conocer la investigación que hace INIA y cómo pueden, mediante su estudio, aportar hacia la seguridad y la soberanía alimentaria del país y

a Magallanes, fomentando el desarrollo agrícola sostenible de cada región. En sus 60 años de historia, sigue impulsando ciencia, tecnología e innovación agroalimentaria para Chile.

del seremi de Agricultura, Héctor Cumilaf; la directora nacional de INIA, Iris Lobos; la directora regional de INIA Carillanca, Claudia Osorio, directivos nacionales y regionales del mundo académico, además de trabajadores del centro que crearon lúdicos stands y muestras para los asistentes.

“En estos 60 años de INIA Carillanca, el aporte que ha realizado a la agricultura regional es fundamental y por

ción de la población en los próximos años”, recalcó el seremi de Agricultura, Héctor Cumilaf.

Desafíos Alimentarios

Las distintas delegaciones de estudiantes y pequeños agricultores del Programa de Desarrollo Rural, Proder Municipales, que participaron de la actividad, provenientes de Freire, Cholchol, Vilcún, Purén, Traiguén y Temuco, mostraron su satisfacción por lo recibido y valoraron

